
A Universidade do Estado de Santa Catarina (Udesc)
recebe inscrições, até a próxima segunda-feira (17), para
'0 vestibular, de verão 2012 pelo site
www.vestibular.udesc.br. A taxa custa R$ 75,00, São
oferecidas 1.620 vagas gratuitas, em 46 cursos, com às

provas sendo aplicadas em apenas uma etapa com

questões gerais e objetivas, além da redação com tema
único para todos os candidatos. As provas serão aplicadas
no dia 20 de novembro, em duas fases, nas cidades de
Florianópolis, Balneário Camboriú, Joinville, Chapecó,
Lages, Ibirama, Lagunae São Bento do Sul. No período

de manhã, das 9h às 12h30, os candidatos responderão
a 60 questões objetivas divididas igualmente em

Matemática, Biologia, História e Geografia. No período
da tarde, das 15h às 19h30, serão 60 questões, sendo 20
de português, 15 de Física, 15 de Química e 10 de Língua
Estrangeira (Inglês ou Espanhol), além da redação
(dissertação) com tema relacionado a atualidades e

conhecimentos gerais. O edital completo e outras

informações sobre o vestibular de verão 2012 da Udesc
podem ser obtidas no www.vestibular.udesc.br ou pelo
telefone (48) 3321-8098.
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'Sílvia de

Ptíginal1

OAB'HOMENÁGEIAADVOGADOS JUBILADOS
E EX-PRESIDENTESDA SUBSEÇÃO

AOrdem dosAdvogados do
Brasil, seção de Santa
Catarina e a subseção de

de outorga do troféu e

diplomade advogadojubilado
aos doutoresEvilásio Silveira

e SidneyBandarraBarreiros.
Na mesma ocasião serão

·diplomados os ex-presidentes

Laguna, hoje (14), às 11h, no
restaurante

: Caiçara,"
promoverãouma solenidade
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�45 tmA:s.�iJi_�emnil OAB..
Em 8 de dezembro de 1968, colou

Laguna, desencadeou Grau em Direito, pela
importante movimento, Universidade Federal de Santa

logrando êxito para que a Catarina e em abril de 1969,
cidade ficasse de fora da começou a advogar em Braço do

a b r a n g
ê

n c i a Norte, lecionando
'simultaneamente na Escola

constitucional, O que Técnica de Comércio e Colégio
.

acabou acontecendo, Normal. Casou-se com Maria
permitindo que o povo Salete Folchini, em 6 de

lr.gunense continuasse novembro de 1971, cóm quem

I d
.

feit d tem as filhas Wilza Carla e
e egen o o pre ei o e sua

Elisângela. Em dezembro de
Preferência. Lazinho, � .....-a-.�_.--_....._

.

,_""""'IIl!OCT'-'U" 1972, foi aprovado no concurso

·como é conhecido; foi .� de ingresso no Ministério

presidente da subseção Odr,SidneyBandarraBarreiros;" Público,cujaposseaconteceudia
local da OAB-Ordem dos filho deAlice (Bandarra) e Sylvio

.

3 de janeiro de 1973, assumindo
.

-

. Barreiros, nasceu aqui em 21 de no dia seguinte na Comarca de

Advogad.o,s do Brasil e
maio de 1941.Cursouoprimário Indaiat.substituindo por Iongosconselheiro estadual da ,._
no Grupo Escolar .Jerônimo períodos nas comarcas de Timbó

entidade. Incentivador de Coelho e o segundo grau no e Ibirama. Em junho de 1978

entidades recreativas Ginásio Lagunense e Escola assumiu' como titular da

(atuando principalmente Técnica deComércio Lagunense, Comarca de Taió, onde
.' .

.

.. Em 1964 ingressou na Faculdade permaneceu por três meses,junto ao Lagun� Praia . de Direito, pela Universidade sendo promovido em setembro
Clube) e esportivas da Federal de Santa Catarina. Em paraaCornarca de Orleans.onde
cidade. Teve participação março de 1965 começou a permaneceu até maio de 1980.

efetiva nos bons tempos trabalhar no Senac, onde além das Em junho daquele ano assumiu
do Laguna Esporte Clube. funções burocráticas, até agosto a Comarca de Laguna, quando

de 1966, passou a coordenar os ainda era Vara única e ImbitubaCasado em primeiras cursos noturnos da escola' da. .

I E d b dpertencia a e a, m ezem ro e

núpcias com Dirce- de entidade, em nossa capital. De 1993 assumiu a Vara Criminal
Souza, já falecida, e com setembrode 1966afevereirode' da Comarca de Tubarão,
quem teve os filhos 1967, fez curso intensivo ·na passando depois para a Vara da

Sandro, Edden e Carla, CADES, que o habilitou a
.
Família e mais tarde para a Vara

. lecionar para o 2°Grau. De 1967 da FazendaPública, deixando-ahoje é casado com Paula'
a 1968, lecionou no Colégio 2006

.

em. para assumir ·na·
Jennifer Fonseca e reside Estadual Maria da Glória Procuradoria da Justiça, em

no centro da cidade. Veríssimo de Farias, emBiguaçu. Florianópolis,

k�Sih�'
De forte atuação nas

emissoras de rádio de

Laguna (Difusora e

Garibaldi), Tubarão

(Tubá) e Vacaria

(Esmeralda), nos anos

60, o hoje advogado,
formado na década de 70
pelaUniversidade Federal
de Santa Catarina"
Evilásio Silveira.nascido
aqui. a 20 de setembro de

1940, já foi vereador,
filiado ao então MDB,
sendo o segundo mais

votado e até ganhando
destaque quando no

,governo de Ivo Silveira,.
Íi..o serem criadas estações
balneárias e êstâncias

hidrominerais, incluindo

'da 'OAB de Laguna,' 'Remor de Souza e Jaison
doutores Adib Abrahão Silveira de Souza. O evento

Massih, Ronaldo Pinho .

Carneiro, Evilásio Silveira,
JúlioCézarSampaioTeixeira,
Erickson Silveira de Souza, .

Ernesto Baião Bento, Júlio
César Willemann, Helder

estará sob o comando dos

presidentes da OAB/SC,
Paulo Roberto Borba e da

Subseção de Laguna, Erlon
da Rosa Fonseca. Ao final
será servido um almoço.
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atas hist6ricas
- Silvio deSouza, 81

.anos, Residia na Cabeçuda.

- Vilson deMouraCaldeira, 72
anos. Residia no Portinho.

- Miroel Makiolke Wolowski,
63 anos. Lagunense, residia em
Florianópolis.

- Adelina Izabel Custodio

Carvalho, 78 anos. Residia na

Caputera.

- Jesuino Hildo Cunha, 73

anos. Residia em Itapirubá.

revisão do tempo····
Hoje (14): O tempo fica um pouco mais estável com predomínio de sol, amento de nuvens a tarde, e
chuva isolada à noite. Temperatura em elevação. Ventos de sudoeste a sudeste, fraco' a moderado.

t;

Amanhã (15): Sol com aumento de nuvens e chuva isolada à noite.Temperatura em elevação. Vento.
sul fraco amoderado com rajadas.

Domingo (16): Tempo estável com predomínio de sol e aumento de nebulosidade entre a tarde e a

noite. Temperatura elevada. Ventos de sudeste a nordeste, fraco a moderado com rajadas.

Fases da lua Tabuas das marés .

O' Cheia- de 11'até 19

) . Minguante. de 20 até 25

•. Nova· de 26 até 1/11

( • Cresc.: de 2/11 até 9/11

HOJE
.

I
AMANHÃ

PREAMAR BAlXAMAR PREAMAR •

02:15=0.6 - 21:04=0.1 02:54=0.6

BAIl<AMAR I !�!�NG� BAIXMIAR _.

21:38=0:Í 03:32=0.5 - 20:11=0.1

Fanfe: Climerh - Epagri

harle ,

� ; Premio Nobel .

, .

aroqul� • • • • • • • • • • • • • •• • • • • • • •
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ontraR'��""'"

»x«

Turismo: Marcado para os dias 28,29 e 30,
o II Simpósio de Turismo da Abrajet/SC
(Associação Brasileira de Jornalistas de

Turismo), a acontecer em Treze Tíiias, no
meio oeste,

»x«

.
O Dnit, como antecipamos na edição
passada, iniciou terça-feira (11): as obras
de melhoria no pavimento. asfáltico entre

o km 309, em Bentos ao km 314, em

Laranjeiras, em nosso município. A

empresa Setep, responsável pela execução
das melhorias, iniciou a recomposição
asfáltica próximo ao km 309; na junção
entre as pistas duplicadas e começo do
trecho em pista simples. Os serviços foram
suspensos na quarta-feira (12), devido ao

grande' fluxo de veículos na rodovia por
conta do feriado nacional, retornando
ontem (13). Em trechos que a largura
permitir, o tráfego da rodovia seguirá pelos
acostamentos sem interrupção do fluxo e

onde não houve essa possibilidade, o

'tráfego será liberado em etapas. Os
trabalhos devem prosseguir até a próxima
semana.

������������������������������d

Na sessão ordinária desta semana, foi

aprovado requerimento dos vereadores
Eduardo NacifCarneiro (PP) e José Paulo
Ramos (PT), sugerindo que seja
formalizada a comissão de

acompanhamento das obras da SC-l 00', a
conhecida Interpraias. O vereador Eraldo
Cardoso Duarte (PMDB), por sua vez

sugeriu aos dois edis que façam o mesmo

com as obras (infindáveis) daBR-I0l Sul,
até para que não fique parecendo
proselitismo político ...

»x«

Natural de Laguna, onde nasceu em 31/
1 0/1947, faleceu na sexta-feira (7), em
nossa capital, o engenheiro eletricista
Miroel Makiolke Wolowski, 63 anos,
diretor de Comercialização e Implantação
de Proj eto s, da 'Tractebel Energia.
Formado em Engenharia Elétrica, pela
UFSC, e.le era formado também em

Administraçã-o de Empresas e pós
graduado em Administração Pública,
ambos pelaESAGIUDESC. Foi engenheiro

. projetista na Ericsson do Brasil e gerente
de produção
da Intelbrás.
Na Eletrosul
atuou na área
de Aquisições
de Usinas e

Grandes

Equipamentos,
e elaborou,
inclusive, os'
editais das
termoelétricas
Jacuí e

Corumbá. Na
Tr a c t e b e l ,

trabalhou até

2000, na área
d e

Desenvolvimento
de Negócios, .

q u a n d.o
tornou-se

diretor de

Comercialização
e Negócios. Em
2004 assumiu, ainda, a diretoria de

Implantação de Projetos, função que à qual
passou a dedicar-se exclsivamente a partir
de novembro de 2008. Entre 1983 a 1986
foi vice-presidente financeiro e de 1991 à
1992 foi presidente do Figueirense FC. Há
q-uatro. anos tratava "de Um câncer no'
pulmão. A missa de 70 dia foi celebrada

ontem(13) na capela do .Co l ég io
Catarinense, em nossa. capital. "Foi um
grande-empreendedor, trabalhador e que
teve muita participação no sucesso "da

Tractebel", disse o presidente .Manoel
Zaroni Torres, da Tractebel,

»x«

O suplente de vereador, Peterson Crippa
da Silva, está comunicando que deixou o

PRB e se filiou ao PP-Partido Progressista,
lembrando que seu avô, o ex-prefeito
Alberto Crippa e seu também saudoso tio,
Leandror Juca), vereador 'por duas

legislaturas, integraram amesma sigla. Ele
também fala nas suas ações em favor da

cidade, participando de
I

diversas
entidades.

»x«

Desde o dia 6, o Hospital de Laguna faz
funcionar a

sala de
v a ci n a

ç

ã

o ,

destinada' a

apli�ção das
v a c Ln u s

contra

tuberculose e

1 a dose da

anti-hepatite
B nos bebês
nascidos em

sua

Maternidade.
Para ·que
f 9 s s e

possível o

funcionamento,
a Associação
de Voluntárias
Mamãe Bebê
doou um

aparelho de ar

condicionado
e uma

geladeira. É a cidade e região, envolvidas
na busca de melhores dias do nosso

Hospital.
»x«

O movimento de filiação partidária e até

de desfiliação, encerrado na sexta-feira (7),
só será conhecido na próxima segunda
feira (17), quando, o Tribunal Regional
Eleitoral divulgará a relação completa.

»x«

A formatura de 33 novos soldados PMs

que irão atuar em nossa região; acontecerá
hoje (14), na 8" Região Policial Militar, em
T�barão.No total, a Polícia Militar está
incluindo 452 novos .so Idados que
concluíram o curso de formação, com

duração de oito meses. Uma nova turma, .

com 352 militares, já começou a formação
em ago-sto e estará pronta em abril <lo

próximo ano. A PM deve fazer um novo

concurso para recrutar mais 600 policiais,
»x«

Por falar na PM, após um pequeno período
afastado, para tratamento de saúde, de
volta ao comando da Guarnição Especial
de Polícia Militar de Laguna, a partir da
próxima segunda-feira (17), o Tenente
Coronel PM Flavio Knabben, ele que vem
fazendo um excelente trabalho.
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ente da nossa terra
Lagunense nascida. no

.

bairro de Magalhães, em 5

de junho de 1934, ela

aprendeu as primeiras
letras no então Grupo'
Escolar Professora Ana

Gondin, o Curso Normal

Regional, no então Grupo
EscolarJerônimo Coelho e

o título de professora
normalista, conferido pela
Escola Normal Brito

Peixoto, qU€ funcionava
junto ao Ginásio

Lagunense. Por concurso
foi nomeada para. atuar

junto ao Grupo Escolar
Henrique Luz,de
Jaguaruna, mas esclarece
que -iniciou efetivament€

como.professora ao Grupo
Escolar Henrique Lage, em
Imbituba e dali voltando às

origens, para, como

professora de 1 a a -4a séries,
trabalhar no Grupo Escolar
Professora Ana Gondin, no .

Magalhães, onde chegou
ao cargo de diretora, por
indicação da titular de

então, professora Lenice

Martins Ungaretti (in
memorian), licenciada, por
seis anos, 'p.:u-a tratamento
de saúde. Também por
indicação, foi conduzida à

direção do então recém

inaugurado Grupo Escolar
Prefeito Giocondo Tasso, .

'do
-

Mar Grosso. Nesse

período ingressou na

antiga FEESC, hoje Unisul,
recebendo o título de

Pedagoga em 1974.. Por

acesso, passou a lecionar.
as disciplinas práticas de

Sociologia, Filosofia,
Psicologia e Didática, no
Curso Pedagógico da hoje
Escola de Ensino.'Médio

. Almirante Lamego,
aposentando-se, por

sp·ecial
Dia 17 de outubro às 20hOO

.no Teatro Álvaro' de
Carvalho em Florianópolis,
na presença do Governador

· do Estado, Raimundo
.

Colombo e do Secretário de

Educação do Estado de Santa
·

Catarina, Marco Tebaldi, o
. Conselho Estadual de

Educação de Santa Catarina

(CEE�SC), fará a entrega do
Prêmio Educador Elpídio

·

Barbosa. Professor Elpídio
· Barbosa, foi professor do

Colégio Coração de Jesus e
.'

da UFSC, Secretário de

Estado da Educação - e

. Cultura do Governo Celso
Ramos, sendo o primeiro'
Presidente do CEE-SC e o

primeiro Reitor da UDESC,
com vasta contribuição para
a educação em nosso Estado.
Em SIJa homenagem em 1992,

ZULMADEOLIVEIRA

.
BRANDÃODELGADO

tempo de serviço
ultrapassado (28 anos), em 13
de outubro de 1982. Viúva, há
22 anos, do saudoso diretor e

professor Flávio Corrêa

Delgado, com quem concebeu
os filhós Flávio Henrique,
Eduardo Harley, Carlos
Alberto e Rita de Cássia,
todos formados peta UFSC e

exercendo devidamente .suas

profissões. Hoje agradece ao

Todo Poderoso, a lucidez, a

força e o entusiasmo com que
luta por sua terra, por seu

próximo, integrando um dos

grupos ( Vida e Arte) que
trabalha pela revitalização. do
nosso Hospital d€ Caridade,
deixando aqui uma mensagem

: "Lagunense!, lagunista!
Obrigada por toda ajuda já
recebida! Mas, se possível,
olha atentamente o nascer

do Sol na nossa praia do
Mar Grosso e o poente na

Lagoa Santo Antônio dos

Anj os! Deixe que essas
belezas divinas embriaguem
sua alma! Permita que elas.
reverberem e iluminem ao

seu redor! As nossas ações
são como pinceladas numa

aquarela. Viver ,é uma arte.

Vamos contribuir para que
.ela seja menos sombria,
mais colorida? Como diz o

.

poeta, "tudo vale a pena se

a alma não é. pequena".
.

(Manoel Bandeira).

"

PREMIO EDUCADOR
ELPÍDIO BARBOSA

.

onardo loff

14 DE OUTUBRO DE 2011

Leonardo Bo.ff é
autor pela Vozes de

• • • • • • • • • • Paixão de Cristo

paixão.do mundo.

Do quinto evang-elho: proclamação do
. Cristo do Corcovado

Naqueles dias, ao se completarem 80 anos

de existência, o Cristo do Corcovado
estremeceu e se reanimou. O que era cimento
e pedra se fez carne e sangue. Estendendo
os braços, como quem quer abraçar omundo,
.abriu a boca, falou e disse: "Bem

aventurados sois todos vós, pobres,
famintos, doentes e caídos em tantos
caminhos sem um bom samaritano para voa,
socorrer. O Pai que é também Mãe. de
bondade vos tem em seu coração e vos

promete que sereis os
-

primeiros herdeiros do
Reino de justiça e de paz.
Ai de vós, donos do

,

poder, que _ há

quinhentos anos sugais
o sangue dos

trabalhadores,
reduzindo-os a

combustível barato para
vossas máquinas de

produzir riqueza iníqua.
Não serei eu a vos julgar,
mas as vitimas que
fizestes atrás das quais
eumesmo me escondia e

sofria. Bem-aventurados
sois vós, indígenas de
tantas etnias, habitantes'
primeiros destas terras

ridentes, vivendo na inocência da vida em

comunhão com .a natureza. Fostes quase
exterminados, Mas agora estais

ressuscitando ,com vossas religiões e
.

culturas dando testemunho da presença do
Espírito Criador que nunca vos abandonou.
Ai' daqueles que vos subjugaram, vos
mataram pela espada e pela cruz, negaram
vos a humanidade, satanizaram vossos

cultos, roubaram-vos as terras' e

ridicularizaram-a sabedoria de vossos pagés .

Bem-aventurados e mais uma vez bem ..

aventurados sois vós, meus irmãos e irmãs

negros, injustamente trazidos deAfrica para
serem vendidos com peças no mercado,
feitos carvão para ser consumido nos

engenhos, sempre acossados e morrendo
antes do tempo. Ai daqueles que vos

desumanizaram.Ajustiça clama aos céus até
o dia.do juízo final.Maldita a senzala,maldito
o pelourinho, maldita a chibata, maldito o

grilhão,maldito o navio-negreiro. Bendito o
.

quilombo, advento de ummundo de libertos
e de uma fraternidade sem distinções. Bem
.aventurados os que lutampor terrano campo
e na cidade, terra paramorar epara trabalhar
e tirar do. chão.o alímento para si, para os
outros e para as fomes do mundo inteiro.
MàÍdito o latifúndio improdutivo que
expulsa posseiros e que assassina quem
ocupaparáter ondemorar, trabalhar e ganhar

. o.pão pará seus filhos e filhas. Em ve-rdade
vos digo: chegara o. dia em que sereis

espoliados. E li pouca-terra d� campa será

pesada sobre vossas: sepulturas, 'Bem
aventuradas sois vós; mulheres dó povo,

*Maurício FernandesPereira

O Conselho aprovou por (Melhor, desempenho no

unanimidade a criação de um IDEB);' 5)CentroUniversitário
prêmio que homenageasse os Municipal de São José

destaques no (Melhor desempenho no

desenvolvimento do ensino. IGC); 6) Curso de
em Santa . Catarina, Administração da ESAG/
escolhendo o grande. UDESC (Melhor-conceito no.
Educador, Prof. Elpídio ENADE); . 7) ArceiorMittal,'
Barbosa, como seu patrono. por relevanté trabalho de
Em 2011, na sua 19 Edição, são inclusão Social; estabelecido

.

'10 ganhadores . em 10· em parceria .com o Escola

categorias assim descritos: 1) Técnica do SENAl de

Associação Educacional
.

Joinville, quemuito éOntrlbuiu'
Luterana Bom Jesus (Melhor para amelhoria da qualidade "

desempenho no ENEM, do Ensino no Estado de Santa
escola privada); 2) Centro Catarina; 8) Município de
Munic ipal de Educação Garuva (Melhordesempenho ".L-___;__ __;_ ---:._;_____;_

.......-__;_-,--.--..:.....-'-----'-"""'----'-----._j
Girassol (Melhor no IDEB, Anos Iniciais .do no. IOe). Pará essas Polícia Militarfarão uma

desempenho -no _ij)EB); 3)
.' Ensino Fundamentai); 9) Instituições, em. noite 'linda cerimônia em

Escola de Educação Básica Município de São José do memorável para oEnsino de homenagem - aos 10
FelicianoNunes Pires(Melhor Cedro (Melhor desempenho Qualidade' no Estado de exemplos-a serem seguidos
desempenho ENEM, escola no IDEB, Anos Finais do Santa Catarina, o CEE por todo o Estado de Santa

pública); 4)Escol?..MuAieípa1. Ensino Fundamentalue 10) juntamente com a Orquestra Catarina, pois são eles que
Presidente CI'.4stelo� UDESC(Melhor desempenho Sinfônicade SC e aBanda da estão contribuindo para uma

que resististes contra a opressão milenar,
,que conquistastes espaços de

.

participação e de liberdade e que estais
lutando por urna sociedade que não se

define pelo gênero, sociedade na qual
homens e mulheres, juntos, diferentes,
recíprocos e iguais inaugurareis uma

aliança perene de partilha, de amor e de

corresponsabilidade. Benditos sois vós,
milhões de menores carentes e largados
nas ruas, vitimas de Uma sociedade. de

exclusão e que perdeu a

ternura pela vida
inocente.Meu Pai, como
uma grande Mãe,
enxugará vossas.

lágrimas, vos apertará
contra o seu peito porque
sois seus filhos e filhas
mais queridos. Feliz�s os
pastores que servem,
humildemente, o povo_no
meio do povo, com o

povo e para o povo.. Ai
daqueles que trajem
vestes vistosas, se

envaidecem nas

televisões, usam

símbolos sagrados de

poder, exaltam o Pai
Nosso e esquecem o Pão

Nosso. Quantos não usam o cajado contra
as ovelhas ao invés de contra. os lobos.
Não os reconheço e não testemunharei em
favor deles quando aparecerem diante do
meu Pai. Bem-aventuradas as

c-omunidades eclesiais de base, os

movimentos sociais por terra, por teto, por
educação, por saúde e por segurança ..

Felizes deles que, sem precisar falardemim,
assumem amesma causapela qualvivi, fui
perseguido e executado na cruz. Mas

ressurgi para continuar a insurreição
contra um mundo que dá mais valor aos
bensmateriais que à vida, que privilegia a

acumulação privada à participação
solidária e que prefere dar os alimentos
aos \ cães que aos famintos .. Bem
aventurados os que sonham com um

mundo novo possível e necessário no qual.
todos possam caber, a natureza incluída.
Felizes são aquelesque amam aMãeTerra
como. sua própria mãe, respeitam seus

ritmos, dão-lhe paz para que possa refazer·
seusnutrientes e continuar a produzir tudo- -

o que precisamos para viver. Bem-
- aventurados os que não desistem.mas
resistem e insistem que o mundo'podêser
diferente e será,mundo onde apoesia anda
junto com o trabalho,amusica se junta às

máquinas e todos se reconhecerão corno
irmãos e irmãs, habitando a única'Casa
COlJ1uriJ. que temos, este belo e irradiante

·

pequeno planeta Terra. Em-verdade, em:

·
verdade vos digo: felizes sois vós porque

·

sois t040$ filhos e filhas da alegria pois
estais na,palma damão deDeus. Amém".

Educação com Qualidade.
Com certeza será oAtomais
importante dõano em Prol
da Educação.
*-Presidente do Conselho
Estadual de Educação de
Santa Catarina
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300ENJOCRI

(Encontro de Jovens Cristãos)
Organização: Setor da
Juventude - Diocese de Tubarão
e Pastoral da Juventude da
cidade de Laguna
Paroquia Sede: StO Ant" dos

Anjos de Laguna
Dia 16 de outubro - no Ginásio

Bertholdo Wernner - Centro -

Laguna
Programação:
(dividida em momentos)
01 - Chegada eAcolhida
.02 - Abertura do ENJOCRI
03 - Apresentação do grupo
JUCRI
04 - Animação - BandaAcordes
daFé
05 - Momento de Reflexão
06 - Animação - Banda:
07 - 1 ° Momento Surpresa-
08 - Animação - Banda
09 - Apresentação do grupo
JUPUCC
10 - Animação - Banda
11 - 2° Momento Surpresa
12 - Conversando sobre o Tema
13 - 3° Momento Surpresa
14 - Almoço - Movimento de
Irmãos
15 - Animação - Banda

-

16 - Teatro "Essa tal Maria"
17 - Preparação para a

Caminhada

18 - Caminhada - Defesa da
Natureza
19 - Missa da Juventude

Horários "chaves"."
08:30 - Chegada eAcolhida das
caravanas de toda a Diocese de
Tubarão (e pessoal de Laguna)
09:00 - Abertura do Evento
12:30 - Parada para o almoço
13:30 - Reinício das Atividades

no.Ginásio
15:00 - Início da Caminhada (do
mhásio ao Salão 'Paroquial da
Matriz Santo Antônio)
15:45 � Missa da Juventude

Informações extras:
Entrada no evento - Gratuita

Almoço - R$ 5,00
Refrigerante (lata) e garrafinha
de água - R$ 2,00 (cada) .

.

Plantão de Emergência feito

pela Secretaria Municipal de
Saúde
Tendas Temáticas de.ntro do
Ginásio

Este é' um Encontro

Celebrativo, portanto, com

muita dança, teatro, banda,
momentos surpresas e muita

alegria .

VEREADORQUER
IMPLANTAÇÁODO

,

"PROJETO SAUDE
-TODAHORA"

Na sessão de 2" feira (10), da
.Câmara de Vereadores, o

VereadorEraldo Cardoso Duarte

(PMDB), teve moção de apelo
(também assinada pelos demais

vereadores) aprovada e

encaminhada à prefeitura,
solicitando a efetivação de
estudos que viabilizem a

implantação aqui do Projeto
Saúde Toda Hora. Duarte

justifica que o ministério da

Saúde, por meio daquele projeto,
está incentivando'os municípios
a instalarem salas de estabilização
dentro das unidades de saúde, tais
como, hospitais públicos ou

filantrópicos e ainda, unidades
básicas de saúde ou em unidades
mistas. O objetivo do projeto é o

diminuir a lotação nas

emergências .dos hospitais e

trazer o atendimento mais

próximo da, residência das
pessoas, com o vereador citando
como exemplo, o bairro de

Cabeçuda, o distrito de Ribeirão

Pequeno, as regiões da Ilha e de

Caputera. Os recursos para
implantação dessas salas estão

sendo disponibilizados pelo
ministério da Saúde, com valores
de R$ 100 mil por sala, além de

garantir o custeio das estruturas,
na ordem de R$ 25 mil mensais.

Creche noPortinho
Eraldo Cardoso Duarte também
teve aprovado requerimento,
enviado a prefeitura,
reivindicando a implantação de
uma creche no Portinho, através
do projeto Prolnfância. O edil

justifica que Laguna foi

contemplada com recursos para

implantação de uma creche para
120 crianças, assegurados por
emenda parlamentar do deputado
Jorge Boeira (PT). Sabedor da .'
existência desses recursos, o

vereador informou que apenas era

porta-voz da AMAP

Asso.ciação de Moradores e

Amigos do bairro Portinho, daí
reiterando a solicitação.

••••••••••• � •••• � •••••�i •• � •••• � ••••••••••• � •••••••••• � •••••••

INTERPRAIAS: MORADORES COBRAM REINICIO·
. DAS O·BRAS·E MANUTENÇÃO DA ESTRAQA

Irritados com' a demora na primeiras horas da manhã até ponteiros, definindo um

retomada das obras de o meio da tarde, após uma cronograma e até marcando

pavimentação da rodovia SC- reunião com o secretário uma nova reunião para o dia

100, a conhecida Interpraias, Christiano Lopes de Oliveira, .10 de novembro, na sede-da 19"
trecho entre à balsa e o Farol de Desenvolvimento • SDR, quando será realizada
de Santa Marta, moradores da Regional, que foi ao local uma avaliação de todó o

ilha na segunda-feira (10) junto com diretores. da trabalho. Antes, às 10h de

promoveram um protesto, empresa Setep, ganhadora da hoje na SDR haverá uma

"fechando"a estrada desde <;IS concorrência e acertou os reunião com moradores que,

cujos terrenos estão na faixa
de estrada. Ficou acertado que
a Setep fará a manutenção do
trecho e a partir da próxima.
semana iniciará a implantação
da nova rede de drenagem, justo

,
onde ocorria a manifestação,
considerado o ponto mais

crítico, com quatro km.

almoço e jantar. Fones:
36472920 e 36471166,

. Restaurante Caiçara
No calçadão doMarGros
so, sob o comando de Jai
me 'Donario, servindo al

moço e jantar diariamen-

te. Destaque para o chur
rasco na chapa e tainha

grelhada na chapa, lingua
do e congrio à Belle
Meuniere. Buffet aos

domingos, Fone: 3647-
1643.

· · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · .. ONDE COMER -:' · · · · · � · · · · · · · · · · · .'. �' · � .'. · ·

Laguna Tourist
Cozinha internacional de
maior destaque na região.
Diariamente, das 12 às
15h e.das 20 às 23h. Acei
ta cartões Visa, Credicard
e American Express. Na

praia do Gi. Tel.: 3647-
0022.
Restaurante Ponto 10
Na avenidaRio Grande do

Sul, no Mar GfQSSO em

frente ao 3° Pósto de
Salva-Vidas, Fone 3647-

Crlan�a

ARTHiJRSOUZAVIANA, tem 11 anos e é filho de Cleide (Souza)
e de EábioMedeiros Viana. .

-

Tainha Grelhada na Brasa

Atlântico Sul
Anexo ao hotel, na praia do

Mal' Grosso, o conceitua
do restaurante oferecendo
buffet livre e a kilo. Tam
bém atendendo festas/ ca
samentos e eventos em ge
ral, Continua sendo servi
do um completobuffet para

LÍVIA CARNEIRO KRETZER, um aninho é herdeira de Renata

(Carneiro) e de André Kretzer, residentes em nossa capital.
LAURA COSTA FOSS, tem seis aninhos e é herdeira de Érika
(de Oliveira Costa) e de Jair Foss.

.

.
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·ontem•••

Sedei!os Correios e "Telegrapho" entre apraçaRepública
Juliana e rua Barão do Rio Branco, em novembro de 193'0.

�••e

Cadeira quepertenceu a

Jerônimo Coelho. 'Em
exposição permanente
noMuseu Anita,

____.
Garibaldi.

• ET""'TER"
Tel.: 3644-3032

,14 DE OUTUBRO DE 2011

rua•••
, ., .

Uma � historia•••......

João Guimarães Cabral, o sempre lembrado "João Neném", em 1926 era o então
superintende, e depois, já em 1930, com .a nova denominação, prefeito de Laguna e

que entre suas principais obras, fez a canalização dê água potável para o centro da

cidade, a partir de uma caixa noMorro do Moinho. Junto com seu irmão José e outros
,

abnegados, fundou aAssociação Comercial e Industrial. Era pai do pianistaMário e

das conhecidas IVQne ( casada comWalter Baumgarten) , Marieta, (casada com Pedro

Mendonça) e Ruth ( casada com Ruben Lima de Ulysséa), todas já falecidos.É nome

de rua no bairro de Magalhães, (Com a colaboração de Antônio Carlos Marega).

olclore SANTOS,PROTETORES
• SantoAntônio-éprotetordasmaçãs solteiras e dasmulheres casadouras;
• SantaApolinária - protetora dos que sofrem dos dentes;
• Santa Bárbara - protege as pessoas que a evocam, nas grandes
tempestades, contra os raios;
• São Brás - é o santo que livra as pessoas dos espinhos e faz-passar o
soluço; usa-se essa fórmula:
São Brás, São Brás
Desafoga este rapaz
Para a frente ou para trás,
Batendo-se nas costas das pessoas e dando-lhe um copo de água;
• São Cristóvão - Protetor dos motoristas;
• São Gonçalo - É santo casamenteiro; também se registra como santo

que livrapessoas de espinha entalada nagarganta;
• São João - também é santo casamenteiro;
• São José -é o santo amigo e protetor do lar; entre suas atribuições está
também a constituição da familia sendo, portanto, casamenteiro;

•

• São Judas Tadeu - é o protetor das causas impossíveis; este santo

resolve todos os casos urgentes e perdi�os;
• Santa Luzia - protetora dos olhos e 40s que tem doenças nele; quando
entra ciscos nos olhos, deve-se evocar Santa Luzia da: seguinte forma:
Santa Luzia passou por aqui

Com o seu cavalinho comendo capim.
Ofereci pão, ela disse que não.
Ofereci vinho, ela disse que sim. '

• SãoMiguel-livras as pessoasdas tentações e dos maus espíritos;
• Nossa Senhorade Lourdes - Protetora dasmoças, casadas ou solteiras;
• SantoOnofre - es.te santo intert"ere contraa feitiçarias, omau olhhado,
os bruxedos, os maus espíritos, etc. Dizem que esse santo bebe pinga
e por isso é uso, manter um copo de pinga diante a sua imagem; ,

• SantaRita-Resolve negócios encrencados;
• São Sebastião - este santo evita desastres e acidentes às pessoas que
o trouxerem em bentinhos ou sob a forma de medalhinhas. Em ação
com mais dois santos, evita mordida de cachorro louco, picada de

aranha; etc.; deve-se usar essa fórmula:
SãoBento, SãoBrás e São Sebastião.
Me livrai de tudo que é bicho.mau.
o São Serafrm - é o santo protetor dos mendigos; já foi visto crianças
cantando assim:
São Serafrm! São Serafrm!

Quem não dá,
Fica assim!
E imitam os aleijados.

MAIS POR VOCÊ

Você que {servidor público estadual, peça já seu, cartão "PERSONAL'CARD" na

'FAR�ÁCIA FLÁVIA � comece a usufruir suas vantagens.

Nebulização /Aplicação de Injetáveis

Das 7:30
às22h

Medição de Pressão
I

_

Teste de Glicose /Pequenos CurativosAvenida João

Pinho, em/rente
ao Supermercado

Tieli Tele-entrega grátis DISK-FARMÁCIA: 3647 ..1322 _-
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De anivejsário no próximo
domingo (1 ó), o diretorMareio
Carneiro, do nosso Jornal de

Laguna. latino com maior número de' vendeu no Brasil, Ingressos
discos comercializados no com valores entre R$ 200 e R$

dia.22, às 2lh30 no Floripa
Music Hall, o grande shew
de Julio Iglesias, o artistaFlorianópolis terá no próximo m?Udo e estrangeiro quemais 600,sujeitos a alteração.

Compre o seu pelo site
www.bluetickets.com.br . A

realização é de Venue
InternationArtist e LifeClub.

o grupo Vida eArte doAtelier
de Pintura Glaei Silva, dia 30,
às 12h, no Salão Paroquial de
Navegantes, no Magalhães,
promoverá almoço em

benefício do Hospital de
Caridade. O ingresso custaR$
Z5 e pode ser adquirido com as

voluntárias ou diretamente na

secretaria do Hospital, com
Beth..pelo fone 3644.3142. A
renda será utilizada para
aquisição de móv�is para os

quartos dos pacien�es,
-.

Profissionais que atuam na

Escola de Ensino Médio

Almirante Lamego, paramarcar
o Dia do Professor, amanhã

(15), se deslocarão para
Vargem do Cedro, onde

',participarão de Um alJfioço e

café colonial.

Rose e dr. Renato 'Muller
Bratti, Ana Lúcia e Sérgio

. Barbosa de Castro, Nelzi e

Carlos Gonçalves Netto,
"Jadnae Mareio Carneiro,'
Fernanda Fretta e André

Carneiro Martins, Sildja e

Alberto Silvestre, entre os

casais que nomeio de semana
foram � conferir a boa

gastronomia doMix, napraia
do Mar Grosso.

De aniversário ontem �(13),
Remi Silveira Custódio, que
atuanaFazenda estadual e que
no esporte tem participado de

maratonas por todo o País;
incluindo a São Silvestre, As
comemorações fo�am em
companhia da esposa Neusa
e dos filhos Gabriel e Beatriz,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nafoto com apen�s um aninho, a nossa localizada
hoje cursa .Admilíistração e trabalha junto a uma

corretora de imóveis nãpraia. doMar Grosso. Quem
será?A conferir naprâxima edição.

Adivinha quem é...

petiscos" com camarão da

Laguna, carnes 'e frangos,
Música ao vivo hôje (,u)

,
•

� 1

L__�_""_"_��-_'�"""__'_"__"'�"':�:::=����"'MJ
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•

• .sernpre quis.
, , .

• Guardei em meu coração um amor único para lhe entregar de corpo

APOS ABALSA, ESTA IMPLANTADA: ���t�encontrei,depositotodoomeuseremtuasmãos.
,

.

Onde quer que eu vá, esse amor e a tua Imagem caminham comigo

AAREADO CONFLITO :;r;:��o�::�s:neuprÓpriOgUarda-costas,-aminhaarmaáUra,
Mais uma vez, dezenas de "após a balsa" , espaço' - concordou com a animosidade priorizadaentre as reivindicações o meu protetor e salvador de todos os meus dias.
moradores, daPonta e Passagem preferido pelas lideranças, dos moradores face a demora do da comunidade. A obra está E assim quero te revestir com todo o meu amor para que te sinta
da Barra até o Farol , liderados. começaram as tentativas de início efetivo da obra, e da fixada num tempo de 540 dias, seguro em.casa ámanhecer,
pela UAP, entidade _ 'de solução para o desconforto da SETEP em se radicar no trecho. ou sejam 18 meses. A data base Juntos estaremos fortalecidos, nossos' caminhos serão floridos e

pescadores da região, tomaram população nativa e veranistas, Após algumas explicações foi fixada como início no mes de nossas vidas terão mais vidas.
,ê

a estrada que deveria ser o ponto em razão do feriadão de montado um calendáriode ações agosto de 2011. Não havendo Porque nós dois seremos um só.
___ zero da obra, que dotará 23 km Aparecida " além de viajantes da obra, em princípio durante mais paralisação, a obra será

de asfalto da SC 100, já com que nestas épocas convergem novembro e apartir de hoje (14), entregue no final de 2012.

ordem de serviço, festivamente para o Farol. Durante a manhã, a Setep com a supervisão da Finalizando, Christiano

assinada, inclusive com a manifestantes e autoridades Prosul estarão executando uma assegurou que a obra entre

presença de dois governadores. conversaram para alinhar frente de trabalho nos primeiros Laguna e Imarui.ratravés do

� manifestação voltou nesta soluções. A líder Cida recebeu 4{ml que vão à partir da balsa até Perrixil já tem os dois

segunda-feira (lO), datamarcada -autoridades.com destaque para a Passagem da Barra. Bueiros, -atracadouros prontos. A balsa

pelo governo estadual para, o secretário de Estado da 19" obras de artes, drenagens, que era a outra dificuldade, .

efetivamente, acontecer a Regional, Christiano Lopes de trãnsporte de pedrás que serão também já está pronta, inclusive:
execução da obra. Desta vez, a Oliveira. À tarde , por volta das as bases da estrada estão com banheiros e bóias já •
causa maior foi a ausência da 15h, um novo encontro. O mapeadas corno integrante da instalados. O secretário acredita •

-

SETEP, empresa vencedora-da secretário Christiano, de etapa inicial. A manutenção da queem30diasaligaçãoviabalsa:
licitação.Estrada fechada entre' , Desenvolvimento Regional atual estrada: também está será inaugurada. •

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••
•

SINDICALISTAS PERMANECEM EM GREVE:
"

Francisco

•
tl:'!

o Inínicmo interessantes•••
João Batista Cruz

o presidente e líder Luiz
Francisco Cardoso, dos

empregados em estabelecimentos
bancários da Laguna e micro

região (Imbituba, Imarui), em
entrevista ao repórter na terça
feira (l l ), voltou a afirmar que

Luiz

que em La.guna, Imbituba e

Imarui a greve não tem sinais do
fim. "Luizinho" comentou que
considera boa a proposta
sugerida pelos bancos

particulares (HSBC e Bradesco)
e aguarda orientação para
promover nova assembléia com'
bancários do Banco do Brasile

os banqueiros permanecem
omissos com-relação aos pleitos
dos bancários de todo o Brasil e CaixaEconômica Federal.
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ,

.

CONSELHO
ESTADUALJÁTEM
DIRETORIAEM

LAGUNA

OBisPODIOCESANO,DOMWILSON
JONCKDISSEEMLAGUNAQUENÃO

HAVERÁMUDANÇAS

o QUE FICOU
DA FESTA DO

-, DIVINO NO

MAGALHÃES

Nafoto o Bispo Dom Wilson, fotografado junto aos

Socióloga Kátia Freitas empresários Carolina e LindomarLuis. Foi na Igreja de 'São
Representantes da sociedade civil Francisco, da Cohab
além de representações O hoje'administrador diocesano entrevista ao repórter, o bispo
governamentais estiveram quedia 15 de novembro assumirá garantjuqueemrazãodesuasaída
reunidos segunda-feira (10), na como arcebispo de-Florianópolis, daDiocese de Tubarão, este final
S.R. União Operária objetivando DomWilson, esteve entre sábado de ano, não haverámudanças de
concretizar a formação do e domingo, por duas vezes párocos nem de vigário em todas
Conselho Municipal dos consecutivas em Laguna, as igrejas daDiocese, como seria
Direitos do Idoso. O município presidindo celebrações naMatriz de praxe. E acrescentou: "esta
que já havia promovido uma de Nossa Senhora -dos resp-onsabilidade estou Sem dúvida, abeleza de

conferência, corisolidando aqui a Navegantes, por ocasião da festa transferindo para. o próximo Rafaela Tasso, 14 anos,
política do idoso, trouxe pata o do Divino e na Igreja São - bispo que, presumo, não Imperatriz dafesta deste ano,
ato a presidente do Conselho Francisco, do CONjunto demorarárnuito a ser oficializado,' principalfigura da Corte, que
Estadual; socióloga Kátia Habitacional da Cohab, que bem porque-não estive nem um 'mais uma vez esteve
Freitas, de Florianópolis. festej ava _

seu padroeiro. Em ano no cargo. empolgante.
........................................... � .

SIPATDAFTC: ENGENHEIRO FEZ PALESTRA
mostrando aos trabalhadores a

importância da proteção dos

pulmões em relação as poeiras,
névoas dos produtos químicos
inaláveis, fumos metálicos da
solda e do corte com maçarico e

das neblinas principalmente dos
derivados de petróleo. Como
professor ele proporcionou aos

colaboradores, uma verdadeira.
aula naFTC e na Transferro, que
é uma subsidiária da Ferrovia.Ao
final, Lopes surpreendeu a todos,
-dizendo que uma repórter
perguntou a Drumond se ele

poderia interpretar uma de suas

poesias, ao que ele respondeu:
"Minha cara repórter, uma

poesia é igual a urna rosa; depois
de eu dar às pessoas pare lerem,
elas é que devem interpretar para
mim .. ERonaldo ainda disse: "Se
estamos em uma palestra para
conscientizar sobre a saúde e uso

de equipamentos de proteção,
devemos entender que todo texto
necessita de urn contexto, para ser •
útil e entendido pelas pessoas. •
Tudo precisa ter uma finalidade •

para ter importância, concluiu. :

O professor e engenheiro
lagunense Ronaldo 'Lopes, ao

participar da. SIPAT, naFerrovia

Teresa Cristina, em 'Tubarão,
promoveu uma explanação
sobre proteção respiratória,

•

•

•

•

•

•

SO'U FELIZ! * Rosângela Lee

Sou feliz por amar alguém especial e importante para mim.
Sou feliz por ser amada e desejada a todomomento do jeito que eu

•

Logo
Os estudantes de Arquitetura da Udesc desen
volveram a Iogomarca da ANIMG. Unindo a
beleza da praia, botos e omorro quê.embeleza o
bairro.

.

Placas
Começou a segunda fa-
se da implantação de
placas indicativas nas

ruas
-

do Mar Grosso.
Com ínícíatíva da Asso-
dação mais 15 placas
serão fixadas. Comer
ciantes 'c entidades
adquiriram o espaço
publicitário e o Gover-
noMunicipal instalou a

base, A intenção é. aca-
bar com a dificuldade
de encontrar endere- ,Placas colocadas em setembro

ços. As placas. também, .-
têm a numeração para. facilitar rarnbérn o tra

balho dos carteiros .

'Comissão
A Associação de Moradores montou uma,
comissão para acompanhar a revitalização da
orla do Mar Grosso: O objetivo é fiscalizar
junto aos órgãos públicos a continuidade da
obra e seusprazos_

Site
Um espaço' para divulgar o bairro, ações da
asso-ciação e eventos que acontecem na

comunidade. Objetivos do si te ammar

grosso.org.br que já está no ar em período
experímental.
Desfile

No 'dia 22 de outubro, às lOh, na avenida
Senador Galotti, a Escola Evolução do Saber,
comparticipação daAssociação deMoradores,
irá promover o prtmeíro passeio da primavera,
com intuito de valorizar o- bairro e a' su'sten
tabilrdade.

Reuniões
A associação promove suas reuniões 'nas últí
mas segundas-feiras elo mês, às 19h30mín, no
HotelAtlànrico Sul.

•

Reciclagem de óleo dCiLcozinha
Numa parceria, a Associação irá contribuir
para a .preservação do mcío amb ie.nt;e ,

. oferece�do à co�nunicla-d.e u�ua alrernativa para
o depósito do óleo de cozinha. Os moradores
interessados cm contribuir- podem deixar o

óleo que iria parar rio, ralo da pia na sede do
Corpo de Bombeiros do Mar Grosso. Empresa
de reciclagem recolhe. o óleo para transformá- � ,

lo biodiesel.
'

Esta coluna e !Imã publicação de responsa
dY bilidade da Associação dos Moradores do

Mar Grosso - AMMG. Dicas e sugestões,
\ tsvor envler para:

�

.

am.margrosso@gmail.com·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PRESENTE DOS DEUSES
Quando transitamos no sentido

sul-norte, vindos do Rio Grande
do Sul; ou norte-sul, vindos do

Paraná. Tanto faz. No território

catarinense, não há - penso eu

- quem possa discordar de que
na travessia do canal Cabeçuda
Laranjeira em Laguna a natureza
nos concede um panorama

ímpar. Tanto num sentido como
noutro. É, que amiúde,
conseguimos divisar o mar ao

longo desses trajetos, em alguns
trechos ... No entanto, é aqui em
Laguna, na referida travessia, que
mergulhamos no mar: como se

emergíssemos do (Itero de

Iemanjá.A alma aqui se expande
como se estivéssemos na

ultrapassagem do limite da vida.
Nos outros trechos. Viajando.
Em todo o trajeto. Seja sul-norte
ou norte-sul. Nos sentimos
submissos à contração de
morros e paisagens, que não nos
dão a sensação de liberdade,
como aqui - uma vertigem.
Então, imaginem só! No futuro,
quando cruzarmos aPonteAnita
Garibaldi (a ponte estaiada),
que será linda ... e muito alta, se
o projeto de fato for

respeitado ... Diria mais ... Há de
rivalizar em beleza com a

Hercílio Luz de Florianópolis.
Quiçámais b�:a ainda. E, nossa
.Anita merece! Afinal, se é

mulher, e valorosa; merece o

dote da beleza. Todavia, no que
se vivencia hoje, não estamos

sabendo cultivar e aproveitar
nossos encantos naturais.

Amigos nossos de outras

paragens já nos disseram:

"Laguna é urnamoça bonita, mas
muito mal vestida". Realmente
ela está. Porque, há longas eras,
está descuidada, sob o jugo de
maridos toscos. Varões rudes e

não lapidados. Sem coração
patriota; não compromissados
com a pátria-mãe, que é nossa

terra (expressões estas, pormim,
aqui utilizadas - guardadas as

devidas proporções - micro

empregadas, segundo o conceito
de EDGAR MORIN). Mas ...
indo mais fundo ... Quem teve,
outrora, o privilégio de visitar

parentes na região da Pescaria

Brava, em que a viagem era feita
de barco, sabe o que é usufruir a
beleza das nossas lagoas, de um
ângulo visto do mar. Privilégio
que hoje é concedido àqueles que
viajam pela manhã, todos os

dias, de barco, de Campos
Verdes até às docas ao lado do
nosso Mercado Público. Mas,
naquele tempo, viajava-se, e

muito, para as regiões costeiras
das nossas lagoas, de barco. Em
Pescaria, como também em

Imaruí. Quando o barco

chegava, a visão mais destacada
era a das igrejas. Saía-se, pela
manhã, das docas e atravessava

se o canal da Cabeçuda, que na

época eramais largo (ainda não
havia sido estrangulado) e

passávamos por baixo da ponte
de ferro. Com tempo bom não
havia viagem igual para admirar
nossas lagoas _

e
.

encostas.

Ressalvo aqui: na gestão,do
governo estadual passado, por
intermédio da Secretaria de
Estado do Desenvolvimento

Regional, deixou-se

praticamente implementada a

travessia de ferry-boat entre
Imaruí e o bairro do Perrixil em

Laguna. Teremos um passeio
turístico que, por certo, valerá
a pena. Porém, verdade seja
dita, embora estejamos
praticamente mergulhados no
mar, não temos vocação pelas
travessias marítimas. Mas, se é

que nos pode servir de consolo,
este defeito não é apenas nosso.
FÁBIO PENTEADO, um dos

grandes arquitetos do Brasil,
falecido em meados' deste ano,
do naipe de urnOscarNiemeyer.
Ele, Fábio, tinha uma paixão
pelo nosso Estado. Tanto é que
construiu uma bela morada
numa pequena praia ao lado de

Guanchos, onde curtia a v.ida.

Fábio, no entanto, elaborava

pesada crítica à falta de visão
dos manés florianopolitanos,
Glosava ele a tendência

implantada na Ilha de só

reproduzir a cultura medíocre
dos novos ricos de Miami nos

_ Estados Unidos, na imitação de

prédios ostentosos, esquecida
de soluções importantes do

.

*Antonio Luiz dos Reis

chamado primeiro mundo, como
em Sidney na Austrália, em

termos de transporte, por

exemplo. Discordava de que
voltassem as costas para o mar.

Criticava o fato de que Floripa
tinha uma administração
preocupada. em promover um

percurso "burro e tacanho'tpara
os turistas se deslocarem do

aeroporto da Capital por terra,
quando poderiam fazê-lo por
meio de barcos rápidos ou

lentos, que partissem da base
aérea e demandassem a vários

pontos de desembarque em

praias da Ilha ou do Continente.
Nessa linha, poderíamos colar
nessa idéia do Fábio e

propugnar para Laguna algo
parecido. Por que não termos

barcos para' o Ribeirão e

adjacências? De lá se divisaria
uma das mais belas paisagens da
nossa região. Lá, existe. uma
cultura regional e gastronômica
expressiva que poderia sermuito
valorizada. Emais ainda, poderia
ser implementado um circuito
turístico que envolvesse Imaruí
e o vindouro município de
Pescaria Brava, com urn ganho
também para Laguna e Imbituba,
de modo a superarmos certas

restrições paroquiais de ciúmes

improdutivos. Assim, está em

tempo de aproveitarmos este

presente dos deuses
nossa região lagunar.
* Advogado

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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onda Policial········
APolíciaMilitarnoúltimo
dia 6, prendeuum homem
de 33 anos e uma jovem
de 20 anos, por tráfico de

drogas e associação ao

tráfico. Foi no Casqueiro,

Concursos

ali entre a Roseta e o

Portinho.Ao receberuma
denúncia a PMpassou a.

fazer 0 monitoramento,
constatando a

movimentação de

usuarros. A moça foi
encaminhada ao Presídio ..

Regional de Tubarão e ele
-para aUnidade Prisional

Avançada da terra de
Anita.

aso· de Po'lícia
Tião

Teatro mambembe
A casa de um ilustre lagunense foi visitado por um amigo do alheio.

·
Chamar de ·casa seria desmerecer o imóvel; aquilo é uma mansão.

Apesar de vigia permanente, alarme e cães rigorosamente adestrados
para rechaçarem investidas de gafimOS� a fortaleza foi arrombada. Do
seu interior 'subtraíram substancial quantidade de objetos de valor.
Fizeram "a limpa"-x O delegado Alcione ao tomar conhecimento do

fato convoca alguns policiais e aperícia técnica, dirigindo-se ao local
do crime. Sabia da importância dávítima na sociedade e por isso não

mediria esforços no sentido de elucidar a autoria daquele furto.

Interroga vizinhos enquanto aperícia faz seu trabalho. O vigia, coitado,
cabisbaixo talvez de vergonha, contava sua história pela décima vez.
Foi rendido por duas pessoas que o amarraram e o amordaçaram.
Disse o guarda que da retirada dos safardanas com o butim até ele
telefonar para a Polícia, levou m�ia hora. Reiterava que estava

amarrado e amordaçado e daí aquele tempo até chegar ao. telefone.A
distância de onde estava o vigia até ao telefone era tão pouca, uns três>
metros, que'o astuto delegado achou 'que faltou um pouco de empenho
para ele.encurtar aquele prazo, ou talvez tivesse dado tempo para
que os meliantes azulassem. Não se conformava com a meia hora.

Achava-que daria.para, mesmo amarrado, fazer o-trajetó em menos

tempo. Na literatura policial nos EUA, o culpado é o motorista, na
Inglaterra o.mordomo e no Brasil o vigia, assim pensava. O vigia
continuava afirmando que levara trintaminutos, pois estava amarrado,
se retraindo e se espichando, quase não saia do lugar. O delegado
apanha a cordaque havia sido usada no vigia e.pede para que um dos

policiais o amarre, tal qual havia sido amarrado o vigia e o deitem no

sofá. Saracoteando qual cobra mal matada: vai arrastando até ao

telefone. Levou exatamente trintaminutos para fazer ti trajeto. Pronto,
o vigia estava livre das suspeitas do zeloso homem da lei. Ufa!

COMEMORE
SEUDIA,

PROFESSOR!
* Erika de SouzaBueno

Próximos desta data tão

especial, apesar de algumas
circunstâncias dizerem o

contrário, você, querido
professor, tem sim muito que
ser celebrado -. Sabe aquela
pessoa que .ajudou o idoso a

atravessara rua? Bntão, ela, só
fez isso porque, em casa ou na

escola, teve um professor para
ensiná-la, ainda que usando de.
tantos argumentos, a respeitar
os mais velhos, dizendo que,
horamenos hora, qualquer um
de nósestará no.Iugar deles.
Sabe aquele olhar de

desaprovação de alguém que
viu uma pessoa, sendo

injustiçada. Pois é, tambémesse

olhar só existe porque.alguém,
como o senhor, ensinou valores
morais e éticos emmeio a tanta

"gritaria" de conteúdos insanos
que ensurdecem os ouvidos de

algumas pessoas .. Mas conosco,
· querido professor,. é diferente,'
pois, ainda, que o barulho na sala
de aula tenha sidomuito alto, nós,
que um diaestivemos lá, não nos
deixamos ensurdecer diante das
mazelas que a "indisciplina de

gente grande" causa na vida dá
sociedade em geral. Nossos olhos.
foram abertos, nossos ouvidos
tornaram-se sensíveis, nossas
mãos não negaram ajuda e nosso

coração foi capaz de abrigar
aquele que sofre, mas tudo isso
só foi e é possível porque o

senhor um dia nos ensinou que o
.

caminho do amor émelhor queo
caminho do ódio e da
neutralidade. Em suas mãos,
professor, não tem apenas o giz,
tem força suficiente para ajudar
a dar bons rumos atodo Um país.
Isso porque, do outro lado, há

· tanta gente dizendo que isso não
é possível. Da salãde aula, nQSSO
querido mestre, sai muita gente
que sabe fazer valer seus

ensinamentos, não se permita
pensar o contrário. Mesmo que

·

os resultados aparentemente
sejam insatisfatórios em culto

prazo; em longo' prazo
aprendemos a nos comportar
como o senhor, urna pessoa do
bem, que sabe respeitar as

diferenças de uma classe

heterogênea. O senhor é muito
importante para nós e qualquer
aluno sabe ou saberá disso, pois

nada como os anos que passam
para também nosensinarquais"
caminhos são direitos para
qualquer de nós. Nesta data que
se aproxima, professor, não se

dê por vencido, pois há sim
. muito o que comemorar. Se o

mundo está em aparente caos,

imagine' se não pudéssemos
contar com o seu apoio em sala
de aula e, consequentemente, em

.

nossas vidas. Por isso, comemore
seu dia, em 15 de outubro. Ele,
assim como o senhor, é tão

importante que não dá para
desperdiçá-lo, pensando naquilo
que não dá para ser feito. Mas,
semudarmos o foto, veremos que
ainda há muita vida para viver e
muita gente para ensinar a

construir uma vida .õóm bases
sólidas, que só sãopossíveis no
amor a si mesmo e ao próximo.
Valorize-se, professor,
'comemore seu dia e renove sua

força e esperança numaeducação
cada vezmelhor.
Feliz Dia do Professor!
* Erika dé Souza Bueno é

Coordenaâora-Pedagágica da
Planeta Educação e editora do
Portal Planeta Educação
(www.planetaeducacao.com.br),
Professora e 'Consultora de

Lingua Portuguesa e Espanhol
. pela Universidade Metodista de
São Paulo. Articulista sob�e
assuntos de língua portuguesa,
educação efamília.

.

14 DE OUTUBRO DE 2011

sportes

esta Básica -.- .

Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.
Em todos os ítens, foramprocurados ospreços mais baixos.

1-ANGELONI 2 - TIELI 3 - ALTHOFF

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ll-JORNALDELAGU� 14 DE OUTUB_RO DE 2011

roflsslon.l'
.

em
.

,destaque .

o sotaque gaúcho ainda se faz presente, mas o coração se transformou
empropriedade lagunense hámais de 20 anos.É o que garante aprofessora
.Sllvia De Carli Medeiros, profissional escolhida pela coluna, para
homenagear a classe dos professores, que comemoram amanhã a

passagem do seu dia.Natural de Caxias do Sul, foi aos 24 anos de idade,
que a focalizada foi apresentada à Laguna: "Assim que casei, na
companhia do meu esposo Gilmar, memudei para a cidade:A empatia
foi instantânea," relembra Silvia, que ficou sabendo que havia sido

aprovada em um concurso, logo após o casamento: "Recebi a notícia
dias depois de.casada. Como não tinha/interesse e possibilidade de
voltar a cidade na qual morava,já que o cargo era na prefeitura do
município, optei por viver um momento para minha casa e a nova

famíliaque estava construindo;'.Após o nascimento do filho JoãoVictor,
a professora foi convidadapara cobrir uma licençamédica no Colégio
StellaMaris, estabelecimento para o qual trabalha até hoje: "Chegueia
realizar duas substituições antes de ser convidadapara compor o quadro
de funcionários. Foi uma época demuito aprendizado". Há 15 anos no

Stella, a filha dos saudososMaria Olinda e Sadi De Carli dedica-se às
·turmas do terceiro ano;" Amo o que faço. Acho maravilhoso trabalhar
com crianças. Nós aprendemos muito com elas e aoho que cada turma
trás algo de novo para trocar comigo. É ummisto de satisfação pessoal
eprofissional", avalia. Quando questionada sobre adiferençà das antigas
gerações para.as atuais, aprofessora traça um paralelo: " Sem dúvida o
acesso às redes sociais; aevolução darnidia e da informática, afacilidade
'no acesso aos livros e revistas contribuiu e muito para as crianças de

hoje. É quase impossível trazer um temapara salade aula, queum deles

já não tenha lido ou visto algo a respeito". Mas pata Sílvia, nem só de
bônus é feita esta nova "era": "No meu ponto 'de vista, por outro lado,
o ônus fica nafalta de socialização. Eles chegam ao colégiomais agitados,
afinal não desgastam aquela energia típica de criança.jã que· ficam
entretidos entre computadores e videogames nos seus tempos livres."A
profissional.analisa a vocação deprofessor como algo fascinante: "Quem
realmente veste a camisa tem um leque de opções, janto para se atualizar
como paraaplicar técnicas na sala de aula Tenho um trabalho abençoado,

.

onde aprendo a conviver com as diferenças de cadapequeno ser humano
o qual ensino, e o qual tento captar as lições e levá-los para a minha
vida". Sobre -ernuneração da classe, a focalizada avalia: "Nomeu caso,
trabalho em urna instituição particular, mas vejo com aflição, na escola
pública, esta falta de valorização. Vejo tantos casos de alunos que se

transformam em médicos, juízes, e tantas, outras profissões tão bem
sucedidas. Querrrcomeçou sua alfabetização merecia umretomo um

pouco maior. Foram os mestres que deram a base para grandes nomes
que omercado de trabalho tem nos dias de hoje". SobreLaguna, Sílviaé
só elogios: "Brinco com meumarido que eleme levo�para tornar a água
naFonte daCarioca e foi por isso que me enamorei por ele e pela cidade.
Já recebi propostas, mas nadavale o preço de viver aqui." Planos para
o futuro?Aprofessora elenca alguns: "Quero acompanhar aformação
domeu filho, reformarminha casa e na chegadadaaposentadoria realizar
o sonho antigo de comprar um motorhome e sair viajando com meu

marido.Este é meu sonho de consumo:'.

arece que foi ontem•••
• • • • • • • • • •

Sílvia por Sílvia ... uma pessoa apaixonada
pelo que faz, espontânea e alegre
Sábado, 20h 3Q mín, é hora de ... me
arrumar pára dar uma volta com omarido

,
.

Meu herói é ... Deus. 'Ele é minha

sustentação
Minha trilha sonora é ... música gaúcha e

sertanejo universitário
Amo, mas não faço ... viajarmais
Minha última compra foi ... umamáquina
digital
Se fosse prefeita da cidade, eu .. � mudaria
o visual de nossas ruas e praia. De nada
adianta incentivar o turismo se não temos

infraestrutura .de qualidade para receber

quem nos visita. Por Letícia Carneiro

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.' 930-

oltas.•••�········

» A falta de manutenção na estraga de acesso ao Farol de
Santa Marta, no domingo deixou ilhados (e irados) dezenas
de visitantes e moradores que face ao acúmulo de areia só

conseguiram passar depois das 20h. Creditar o problema aos

fortes ventos chega a ser inaceitável, até porque a sua

ocorrência é desde os primórdios. Logo....
-

» Sucesso absoluto ai" Olimpíada da Escola de Educação
BásicaMartinho Callado Junior, que na segunda( 1 O) .e terça
feira (11) mobilizou a comunidade de Laranjeiras, tudo em

comemoração ao Dia das Crianças. A abertura foi feita por
Rodrigo Parente, que, com saxofone executou oHinoNacional.'
A tocha olímpica foi conduzida pelo alunoAlisson, do 5° ano
e que registre-se foi quem obteve amelhornota da escola no
10 Simulado da 19" SDR. Durante os'dois dias do evento foram
disputadas jogos de futsal, tênis demesa, xadrez, salto triplo,
salto em distância, maratona, arremesso de peso e argola; tiro
ao alvo, pique bandeira, queimada, cabeçobol, vôlei misto e

basquete de rua, entre outros.Além do'esporte, a comunidade
participou ainda de oficina de dança, teatro e atividades
recreativas como torneio de vídeo game e roda de capoeira.
Ao todo foram. conferidas 160 medalhas.
» Desde a semana passada o Hospital de Laguna conta com

mais um aparelho de ultrassonografia, destinado
exclusivamente ao atendimento das gestantes internadas. O
equipamento, obtido graças a parceria com o dr. Vilberto
Antonio Felipe, proporcionou ao setor, importante aumento

da sua resolutividade, especialmente no que se refere a
'

assistência a possíveis complicações da gravidez.e do parto .

ii

Telefone: (48) 3647-233013644-4719
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domingo (16) pagode: COlD
&mdaNoite..
TKABUCÃO - Se:J!vindo
IIIII8IIDitex.liRS8"OOe:pmtor.

- to ã. RS 101.00. Foo.e: lM4-
1761. MUsiea aomo ama

nhl (IS) com o Musical
Tmpic:al
NOI'lEDASImESTA-Dia
29. ã.S 22h. DO Clube
CODpesso� com

osOmposMd6dicoRuena

e: Boca daNoite. Promoção
da Fundação Lagmlemse de:
rutma..
FEUOADA DA
MOCIDADE-DlaS.às 1211
noCluhe:BIondio. comshow
de:�e:podabandeira
e: laoçamentoclo temaemedo
para o carnaval 2012. da
Escola de: Samba Mocidade

lnde:pendeate.Camisetas •
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------ O QCE fAZER

No Mar Grosso. o amb'eme
que é rcfemlcia para o sul
�. mmindo---sempre
ump6blieo seleto, com ome--

Ibor dos pdiscos" com cama-.

rio daLaguna. carnes e: fia0..
goLM6sicaaomoboje: (14)
eamanbl(lS).
DIiS1".t\K - M6sica ao vivo
hoje (14) com -Adriano.
amaohl (IS) com ltCftlUl e

Restaurante Laguna Tourist
• ótimas opções à la carte

<conforto
• estacionamento
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